



## Un alto al Presidente

Xóchitl Gálvez se registró como candidata presidencial y exigió a López Obrador que saque las manos del proceso electoral. **PÁG. 4**

'Saque las manos de elección', reclama a Presidente

# Exige Gálvez a AMLO respetar democracia

Cumple con registro aspirante opositora; destaca hidalguense su origen indígena

MAYOLO LÓPEZ

Con un enérgico llamado al Mandatario Andrés Manuel López Obrador a que "saque las manos" de la elección, Xóchitl Gálvez se registró ayer como candidata a la Presidencia de la República por la coalición Fuerza y Corazón por México.

"Señor Presidente: le recuerdo que usted ya no estará en la boleta electoral. Si usted es un demócrata, usted debe estar preparado para su derrota. Por respeto a su candidata, por respeto a la democracia, por respeto al pueblo saque ya las manos de esta elección", conminó al tabasqueño.

A punto de cumplir 61 años, la abanderada de raíces



Los dirigentes del PAN, Marko Cortés, del PRI, Alejandro Moreno, y del PRD, Jesús Zambrano, acompañaron a Xóchitl Gálvez en su registro ante el INE.



indígenas reprochó también a su contendiente Claudia Sheinbaum, de Morena, conducirse con “hipocresía” por apelar al rencor colectivo y hacerse eco de una encíclica papal alusiva a la fraternidad humana.

Sin militancia partidista, Gálvez apareció al lado de los dirigentes del PAN, Marko Cortés; Alejandro Moreno, del PRL, y Jesús Zambrano, del PRD, durante una sobria ceremonia.

En vez de los acostumbrados huipiles, Xóchitl se presentó con un traje sastre azul oscuro y una pañoleta con motivos indígenas. El que López Obrador le hubiese llamado en su más reciente libro “ladina”, propició también una fuerte respuesta suya.

“En su último libro, en su esfuerzo por ofenderme, el Presidente se insulta a sí mismo y mancha su investidura, utilizando el peor agravio con el que se puede referir a una persona de origen indígena. ‘Ladino’ lo utilizaban los conquistadores de manera racista y que asesta contra los indígenas que buscaban superarse. Que quede claro: soy orgullosamente mujer y soy orgullosamente indígena”,

## Pide Taddei acatar reglas

MAYOLO LÓPEZ

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, pidió ayer a Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la alianza PAN-PRI-PRD, respetar las reglas del juego.

“A la coalición postulante y a su candidata, los invito con mucho respeto, pero con firmeza, a ceñirse al marco de la Constitución y a la observancia estricta de las reglas

electorales”, planteó.

Tras recibir la solicitud de registro de Gálvez, en el auditorio de la sede electoral, la consejera expresó que el respeto a la legislación en la materia “es la mejor manera de convocar a la ciudadanía para que salga a votar”.

Taddei aseguró a la aspirante de Oposición que debe tener la certeza de que contará con un árbitro electoral imparcial.

reviró la hidalguense.

### RESPONSABILIDAD DEL ÁRBITRO

La senadora con licencia se dijo preocupada de que el Presidente López Obrador haya sido “un mal perdedor”.

“Cuando ha perdido una elección señala fraude y hasta cuando gana, como en 2018, se queja con amargura de las autoridades que certificaron su triunfo”, recordó.

Desde esa perspectiva, consideró que el INE y el Tribunal Electoral federal deben estar atentos de “los



EL REGISTRO ANTE EL INE

instintos autoritarios y el activismo partidista del Presidente López Obrador”.

“El INE y el Tribunal Electoral deben de asumir su responsabilidad histórica frente a un hombre que olvidó la Jefatura de Estado, para asumir las tareas coyunturales de una jefatura de campaña”, subrayó en su discurso.

Afectada por la súbita muerte de su colaborador Carlos Urzúa, Gálvez pediría un minuto de silencio en memoria del que fuera el primer Secretario de Hacienda y

Crédito Público de la Administración de López Obrador.

Y luego también cargó contra Sheinbaum: “No se puede un día citar la encíclica del Papa Francisco sobre la fraternidad humana y la semana siguiente, apelar al rencor colectivo para avanzar un proyecto electoral”, señaló.

“Eso, señora Sheinbaum, sí es una hipocresía y una falta de respeto a los mexicanos que sí tomamos en serio las palabras del Papa Francisco”.

En medio de un ambiente enrarecido por la presencia del crimen organizado en el proceso electoral en marcha —con el asesinato de varios aspirantes—, la abanderada de la alianza opositora afirmó que el Gobierno federal no debía permitir que el vasto control territorial de la delincuencia organizada trastoque la voluntad ciudadana que se expresará en las urnas el próximo 2 de junio.

“La fuerza del narcotráfico y la delincuencia organizada es la mayor amenaza a la soberanía del Estado mexicano y un riesgo inminente sobre el funcionamiento de nuestra democracia”, advirtió Gálvez ante la autoridad electoral.